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ACTA DE LA X REUNIÓN GENERAL ANUAL- 28 de Noviembre de 2023 

 

Nombre del CA/ND:  

 

LITERATURA, IMAGINARIOS, ESTÉTICA Y 

CULTURA 

Nº de reunión: 

 

X REUNIÓN GENERAL ANUAL 

Fecha: 

 

28 de Noviembre de 2023, entre las 15 y 18hs. 

 

Universidad donde se reúnen Bimodal/ Híbrida: por la aplicación Zoom (para 

participantes virtuales) y la modalidad presencial 

realizada en aula de la Facultad de Humanidades y 

Ciencias de la Educación, Universidad de la República, 

Uruguay. 

 

Universidades Participantes en la 

reunión  

 

PARTICIPANTES PRESENCIALES: 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL- 

ARGENTINA (Mg. Mariné Nicola – Titular) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA MARÍA- 

BRASIL (Dr. Pedro Brum – Titular) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DEL NORDESTE- 

ARGENTINA (Dra. Mariana Giordano –Titular) 

*UNIVERSIDE ESTADUAL DE CAMPINAS (Dra. 

Miriam Garate – Titular) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA 

CATARINA- BRASIL (Dr. Jorge Wolff – Alterno) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS- 

BRASIL (Dra. Sara Rojo – Titular) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DE QUILMES- 

ARGENTINA (Prof. Marisa Alonso – Titular) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA MARIA- 

BRASIL (Dra. Amanda da Silva Oliveira – Alterna) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ESTE- 

PARAGUAY (Prof. Graciela Jara – Titular) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCIÓN- 

PARAGUAY (Prof. Tilda Noemí Gil – Titular) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCIÓN- 

PARAGUAY (Prof. Fides Gauto – Alterna) 
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*UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA- 

ARGENTINA (Dra. Fwala-lo Marín – Titular)  

 

PARTICIPANTES VIRTUALES: 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DE MAR DEL PLATA- 

ARGENTINA (Dra. Mónica Marinone – Titular) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA 

CATARINA- BRASIL (Dra. Luciana Wrege Rassier – 

Titular) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO CARLOS- 

BRASIL (Dra. Diana Junkes Bueno Martha – Titular) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO- 

BRASIL (Dra. Renata Bastos – Titular) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DEL NORDESTE- 

ARGENTINA (Dra. Patricia Mariño – Alterna) 

*UNIVERSIDAD DE CHILE- CHILE (Dra. Alejandra 

Botinelli – Titular) 

 

Universidades Ausentes en la 

reunión  

*UNIVERSIDAD DE LA REPUBLICA- URUGUAY 

(Dr. Hebert Benítez – Titular; Dra. Deborah Duarte – 

Alterna) 

*UNIVERSIDAD NACIONAL DE CUYO- 

ARGENTINA (Dr. Eduardo Javier Ozollo – Titular; Dr. 

Claudio Maíz – Alterno) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DO SÃO PABLO- 

BRASIL (Dra. Joana de Fatima Rodrigues – Titular) 

*UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN SIMON- 

BOLIVIA (Dr. Javier Jordán Arandia – Titular; Dra. 

Noemí Uzeda León – Alterna) 

*UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS- BRASIL 

(Dr. Wilson José Flores Júnior – Titular; Alexandre 

Ferráz Herbetta – Alterno) 

Sumario con agenda prevista 

 

 

 

Desarrollo de la reunión 

Mariné Nicola (UNL)- Da la bienvenida a los 

Representantes de las distintas Universidades y a Juan 

Manuel Sotelo Coordinador de Programas y Proyectos de 

la Secretaria Ejecutiva de AUGM 

Comienza la reunión agradeciendo a Juan Manuel Sotelo 

por acercarse a la reunión y todos los colegas se 

presentan al coordinador. 

Mariné recuerda que su coordinación sucede a las 

coordinaciones de los colegas Mónica Marinone  y Pedro 

Brum. Comenta que en esta reunión conmemoramos los 

10 años de creación del ND y como forma de 
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fortalecimiento y celebración manifiesta la 

intencionalidad de una publicación de un libro exclusivo 

con material producido por nuestro ND, con la 

conformación de un consejo editorial, equipo de 

evaluadores, entre otros. Considerando la evaluación y 

publicación del material que se presente y discuta a lo 

largo del Simposio del ND: Latinoamérica 

contemporánea: memorias, márgenes y textualidades 
que se está desarrollando en el marco del Congreso 

Internacional. Imaginarios, tradiciones y silencios 

(UDELAR). 

Al mismo tiempo, plantea la posibilidad de publicar 

algunas de las investigaciones compartidas en un número 

especial de la revista que coordina, Culturas. Debates y 

perspectivas de un mundo en cambio-FHUC-UNL. Todo 

eso para conmemorar a los 10 años del grupo del ND. 

Se pasa a discutir el punto 1.2 de la agenda del día, 

considerando la presencia de Juan Manuel Sotelo, para 

luego retomar el orden del día estipulado. 

 

1.2. Discutir posibilidades de lo que el ND puede 

aportar en la conformación de un espacio de las 

Humanidades en AUGM. 

Mariné Nicola (UNL)- informa que participó en una 

primera reunión el 26/07/2023 convocada para discutir 

sobre la posibilidad de potenciar y revalorizar el espacio 

de las Humanidades como área de relevancia para la 

generación de conocimiento a nivel de la educación 

superior en AUGM. Esto ha surgido de un largo 

intercambio de los rectores reforzando la idea de 

priorizar este espacio. En este sentido y tomando en 

cuenta un incipiente avance hay una suerte de proyecto 

definido para comenzar a trabajar el espacio. 

Ante ello le solicita a Juan Manuel que cuente sobre los 

avances para la conformación de un espacio de las 

Humanidades en AUGM y que pueda dar detalles al 

grupo sobre esta idea de conformación de un Área de 

Humanidades en el marco de AUGM, que se ha 

presentado como área vacante, pero remarca que no es 

así porque el ND está cubriendo ese espacio hace más de 

10 años, además de cuestionar que debe incorporar el 

tema de las Ciencias Sociales.  

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- Comenta sobre el 

trabajo hecho en el plan trienal de AUGM y los 

acompañamientos de las propuestas desarrolladas. 

Comenta sobre el banco de evaluadores de AUGM. Y 

sobre una reunión virtual con coordinadores de ND y CA 

para discutir sobre la conformación de un Área de 

Humanidades en el marco de AUGM, esa reunión 
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ocurrida en julio, se discutió sobre ese espacio de las 

Humanidades en AUGM. La importancia de abarcar 

otras disciplinas, como humanidades y ciencias sociales. 

Fwala-lo Marín (UNC)- sostiene sobre la necesidad de 

la inclusión del “Arte” también en ese espacio… 

Mariné Nicola (UNL)- propone un eje temático de 

humanidades y ciencias sociales. Al mismo tiempo, 

cuestiona sobre cuál será el rol que van a tener los 

núcleos disciplinarios y comités académicos en el marco 

de esta propuesta de reformulación. 

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- agradece la oportunidad 

de estar participando de una reunión del núcleo y la 

importancia de eso. Comenta sobre la reformulación de 

los espacios en AUGM y la creación de un espacio de las 

humanidades y la articulación que se tiene que dar entre 

los diferentes niveles de ND, CA y esta área que los 

contendrá. La explicación es que esa propuesta es de 

2019, con la intención de tener un espacio más 

consolidado para nominar en la asociación, para más 

apoyo. Pero vino la pandemia y no se ha hecho posible 

hacer mucho. Destaca que el mundo empieza a transitar 

de otras formas, así que fue necesario transitar por otros 

espacios. Los espacios siguen de la misma forma, pero lo 

que ahora se hace es incorporar otras disciplinas para 

trabajar de manera interdisciplinar. A través de la 

creación de diversos consensos, crear temáticas más 

amplias. La indicación que el espacio de las humanidades 

esté bajo una temática más transversal.  

Mariné Nicola (UNL)- consulta cuál será el lugar de las 

ciencias sociales en el espacio de las humanidades y en 

esta nueva reformulación?  

Mariana Giordano (UNNE)- sostiene una duda sobre 

qué diferencia hay en la organización de un espacio y por 

núcleo.  

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- comenta que antes se 

trabajaba más en separado, por núcleos; y la idea es 

integrar/incorporar más estudiosos del tema. Cita al 

documento de la reformulación: el trabajo se mantiene en 

líneas de investigación, pero que se amplía con más 

áreas.  

Mariana Giordano (UNNE)- cuestiona sobre qué 

recursos se destinarán o se mantienen para esa nueva 

organización… 

Sara Rojo (UFMG)- comenta sobre la complejidad del 

tema, pues está de acuerdo con la reformulación, pero 

comprende lo que Mariana destaca, con relación a los 

fondos. Hasta hoy, las líneas de investigación de los 

integrantes del grupo son distintas y son motivaciones de 

cada uno que se busca interrelacionar con el grupo; son 
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temáticas que motivan a todos los integrantes del grupo. 

Cuestiona sobre como esa reformulación puede influir en 

las motivaciones de la gente.  

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- comenta que eso sigue 

igual en los núcleos disciplinarios. El grupo de 

Montevideo plantea un deseo de conexión de la oficina 

general y los núcleos y sus representaciones. Lo que 

contesta es a partir de la visión de AUGM. La 

reformulación que buscan es una construcción que no 

existía. La importancia de una discusión con los 

coordinadores con relación al espacio de las 

humanidades. Pero cuál es el nombre que nos más 

“significa” y titula, eso sigue en debate. 

Mariné Nicola (UNL)- comenta que lo que es 

importante también es que las representaciones de 

miembros del núcleo son muchas veces figurativas en el 

sitio del núcleo/AUGM, y no tienen participación 

efectiva en las actividades del ND. Expresa lo dificultoso 

que resulta coordinar con miembros que no tienen 

participación en las actividades, ni en las reuniones, ni 

siquiera para contestar mensajes o mails, todo ello 

dificulta el trabajo del ND. 

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- destaca sobre la 

importancia de una participación activa y efectividad. 

Comenta sobre capacitaciones/jornadas que AUGM está 

haciendo para dejar claro a las instituciones y miembros 

cual es el papel de todos en ese proceso. Pero también 

tiene un papel limitado, pues desde la secretaria no 

pueden simplemente “sacarlos” si no hay compromiso en 

la participación.  

Mónica Marinoni (UNMdP)- (en línea) dice que se ve 

limitada con la participación virtual ya que no tenemos 

las condiciones óptimas de conexión ni tecnología para 

participar de la reunión de manera remota, pues ha 

comprendido todo cortado y no puede visualizar a los 

colegas participantes ya que no se cuentan con cámaras 

que lo permitan. Comenta que le parece que la intención 

de lo disponible en la reunión sólo es para cumplir con 

los requerimientos de AUGM. Destaca la participación 

de colegas de distintos países y la diversidad del grupo, 

así que no sería nada nuevo, pues ya que en el título de 

ND indica la diversidad. E indaga sobre necesidad de 

temas transversales que nos coloquen bajo un paraguas. 

Cuestiona: ¿cómo vamos a hacer para trabajar en un tema 

que nos vincule? Insiste en destacar que los temas en el 

ND son amplios, pues el grupo ya actúa en diversidad. 

Comenta sobre la falta de fondos y que la AUGM tiene 

que repensar la red que construye y cómo aporta a ella, 

pues muchas universidades deben estar por interés. 
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Juan Manuel Sotelo (AUGM)- contesta que la reunión 

en área de humanidades busca la valoración de lo que ya 

hacemos, no la desvaloración.  

Mariné Nicola (UNL)- afirma que en la primera versión 

del documento trabajador no estaban previstos temas que 

nos incluyan. Al menos en la versión trabajada 

anteriormente.  

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- comenta que el espacio 

de las humanidades ya es una acción que contempla a 

nuestro ND y lee las temáticas destacadas. Sostiene que 

las universidades necesitan ayudar en los costes, pues son 

las universidades que están de acuerdo con esa 

reformulación. Plantea que las reglas también ya están de 

acuerdo con esa reducción de costes, como la única 

reunión anual, vinculada a un evento. Se mantiene la 

estructura del ND, pero pensar los temas conjuntamente 

y en diálogo con el espacio de las humanidades de forma 

amplia y transversal. Subraya la importancia de la 

creación de un sello editorial de AUGM, un consejo 

editorial AUGM, para que se pueda publicar. Al mismo 

tiempo, sostiene que se han firmado convenios con CNPq 

y CAPES. Para proyectos de investigación, con un edital 

(convocatoria) por año, unos 15 proyectos por edital. Se 

va a confirmar en la segunda semana de marzo 2024, en 

Brasil. Han hecho convenios con Andifes/Brasil, 

Argentina, Chile, Bolivia. Pensar en otras perspectivas 

diferentes de las que trabajamos actualmente en el ND.  

Indica que el núcleo puede presentar un proyecto, o 

también puede ser por universidades. 

Miriam Garate (UNICAMP)- cuestiona si sería 

semejante a CAPES Print, así que Juan asiente 

positivamente. 

Juan Manuel Sotelo (AUGM)-  dice que va a enviar 

más informaciones a Mariné. 

Tilda Noemí Gil (UNA)- comenta que muchas veces las 

humanidades poseen espacios mínimos, así que sería 

bueno que AUGM destacara las acciones y trabajos de 

nosotros. 

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- sostiene que existen 

espacios específicos para desarrollar dichas ideas, incluso 

cuestiones brasileñas, como en las prácticas y proyectos 

de extensión. Destaca otras iniciativas, como: 1100 

profesores para posición en los núcleos; Programas de 

tutela AUGM; Repositorio AUGM de proyectos 

científicos por áreas; Repositorio de información – mapa 

de colecciones; Proyectos de Posgrado conjunto. 

Tilda Noemí Gil (UNA)- sostiene que 10 años de la 

creación de este ND, Paraguay ve como positiva la 

reformulación del espacio de las Humanidades y las 
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Ciencias Sociales, con la salvedad de que los temas 

trabajados hasta ahora se mantengan, y se sumen a ellos 

los ejes temáticos propuestos desde la Secretaría 

Ejecutiva a partir del pedido de los Rectores de las 

Universidades. 

Mariné Nicola (UNL)- agradece la presencia y las 

explicaciones de Juan Manuel en cuanto a sus 

inquietudes. Destaca la importancia de que los colegas 

que están en el grupo por un interés genuino puedan 

acceder a estas informaciones y canalizar sus 

inquietudes, así que es importante y necesario atender 

estas demandas. 

Mariana Giordano (UNNE)- dice que fue muchos años 

como alterna de su universidad y no circulaba la 

información, no la notificaban de nada. Nunca tuvo 

informaciones de su función por parte de su universidad: 

una disociación entre rectores y los representantes 

académicos. 

Mónica Marinoni (UNMdP)- comenta que es 

importante mirar lo que se hace en cada institución y 

como pueden coordinar y contribuir con actividades 

conjuntas. 

Alejandra Bottinelli (UChile)- (on-line)- comenta que 

está de acuerdo con Mónica, pues todas las instituciones 

de investigación deben estar pensando conjuntamente, 

justamente por una cuestión democrática. 

Mariné Nicola (UNL)- comenta sobre la salida de la 

Universidad Playa Ancha de Chile, aunque los 

representantes eran muy activos. 

Juan Manuel Sotelo (AUGM)- expresa que ello está 

relacionado a las cuestiones financieras de Chile y 

también la universidad/Rectorado. Antes de retirarse de 

la reunión, comenta sobre “Afeleia”: proyectos europeos 

y latinoamericanos. 

Al salir Juan, Marine explica las implicaciones, 

funciones y alcances de las representaciones. 

Fides Gauto (UNA)- sostiene la necesidad de canales 

más inmediatos de comunicación para intercambiar sobre 

las actividades desarrolladas en cada institución, sobre 

los fomentos y los convenios internacionales entre 

nuestras universidades. Sostiene la importancia de 

disponer de un enlace del grupo mediante WhatsApp. 

 

1. Revisión de los objetivos y actividades propuestas 

para el plan trienal (2022-2024); 

1.1. Resultado y balance de las propuestas y 

actividades desarrolladas y actualizaciones sobre 

pasos a seguir. 
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Mariné Nicola (UNL)- sostiene que Hemos expandido 

la conformación del ND e incorporado otras unidades 

académicas, ello no impacta en el funcionamiento del 

ND al momento; luego hace un compilado de las 

actividades propuestas y realizadas: 

-Las designaciones formales de diversos representantes 

de distintas universidades que ahora conforman el ND; 

-Desarrollo del Proyecto para la Cátedra Abierta de 

Estudios Latinoamericanos “José Martí” de la UNL, 

desarrollo de un seminario abierto: “Manifestaciones 

artístico-culturales latinoamericanas. Un recorrido 

posible a partir de la producción de mujeres artistas” 

durante el segundo semestre de 2023 (septiembre, 

octubre, noviembre). En dicho marco Amanda da Silva 

Oliveira desarrolló la charla taller sobre “Autoría de 

mujeres latinoamericanas contemporáneas. Un recorrido 

sobre las producciones literarias de escritoras 

brasileras"; 

 

-Realización de Movilidad Académica de Amanda 

Oliveira mediante Escala Docente en UNL, Argentina; 

-Mediante el ND se ha otorgado el aval para movilidad a 

docentes, alumnos, y posgraduados mediante los 

programas de Escala estudiantil, de posgrado y docente 

en la convocatoria 2022 y 2023: evaluaciones de diversas 

propuestas para avalar aquellas que tenían lineamientos 

afines a nuestro ND; 

-En UNL, Argentina en el primer semestre Mariné 

realizó la tutoría de un Maestrando de la Universidad 

Estadual Paulista-Brasil a través del programa de Escala 

de posgrado– movilidad para estudiantes de posgrado en 

formación; 

-Seguimos teniendo pendiente crear un Observatorio 

permanente compartido entre los miembros de ND con la 

difusión de trabajos, eventos y oportunidades de 

intercambio y presupuestos universitarios;  

-Muchos miembros del ND se han propuesto para formar 

parte del Banco de Evaluadores de AUGM. 

Mariné Nicola (UNL)- solicita que el ND vea la 

posibilidad de realizar un pronunciamiento público ante 

las constantes amenazas verbales que ha recibido el 

CONICET, la educación pública y las universidades 

públicas argentinas por un sector político que está 

compitiendo en las elecciones y que aspira a la 
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presidencia de la nación. Dicho pronunciamientos sería 

para dar a conocer junto a la AUGM y otros ND. Todos 

de acuerdo con la iniciativa. 

 

1.3. Informe sobre las actividades previstas/ 

realizadas en 2022/2023. 

 

-Workshop virtual: “Cultura, imaginarios, literatura y 

estéticas. Encuentros, desencuentros y potencialidades 

para la investigación”. Facultad de Humanidades y 

Ciencias de la Universidad Nacional del Litoral Santa Fe, 

10 de Febrero de 2022 (coordina Mariné Nicola) 

-II Workshop virtual: “Cultura, imaginarios, literatura y 

estéticas. Encuentros, desencuentros y potencialidades 

para la investigación”. Facultad de Humanidades y 

Ciencias- Universidad Nacional del Litoral Santa Fe, 17 

de Marzo de 2023 (coordina Mariné Nicola) 

-VII Congreso Internacional de literatura CELEHIS. 

Mar del Plata, mayo 2022. Simposio  Nro. 28: 

Imaginarios de lo contemporáneo: literatura y artes de 

la imagen en Latinoamérica (coordinan Mónica 

Marinone-UNMdP, Jorge Hoffmann Wolff-UFSC)  

-Congreso Internacional Imaginarios, tradiciones y 

silencios. Instituto de Letras, Facultad de Humanidades y 

Ciencias de la Educación 27 y 28 de noviembre Facultad 

de Humanidades y Ciencias de la Educación Montevideo, 

Uruguay. Simposio: Latinoamérica contemporánea: 

memorias, márgenes y textualidades (coordinan Mariné 

Nicola-UNL, Mariana Giordano- UNNE) 

Tilda Noemí Gil (UNA)- Agradece el espacio del 

Simposio realizado en el marco del Congreso 

Internacional de la FHCE - UDELAR  que posibilitó 

compartir las investigaciones realizadas en nuestras 

unidades académicas. Paraguay valora el acercamiento 

entre nuestras universidades a través de estos encuentros 

que abren muchas posibilidades de intercambio,  que 

podrían ser afianzados a través de firmas de  convenios y 

de colaboraciones mutuas que sumen calidad a nuestro 

trabajo académico. 

-Renata Bastos (UFRJ)- se propone para coordinar el III 

Workshop virtual 2024. Propuestas de fechas: viernes, 22 

de marzo donde participen becarios, orientados, tesistas 

de los representantes académicos del ND. Desarrollo en 

dos bloques de tiempo (mañana y tarde). 

 

1.4. Actualización de publicaciones, tribunales de 

tesis, simposios, reunión de miembros del Núcleo 

Disciplinario, entre otros. 

Cada miembro debe enviar por escrito a la coordinación 
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del ND todas las participaciones que han tenido en 

relación con actividades del grupo. 

 

Tilda Noemí Gil (UNA)- Como representante de 

Paraguay en el ND y miembro del Comité de 

Evaluadores de AUGM, agradece a los demás 

representantes por la excelente participación de los 

estudiantes de sus países en la Trigésima edición de las 

Jornadas de Jóvenes Investigadores de AUGM del 11 al 

13 de octubre de 2023, en el Campus de la Universidad 

Nacional de Asunción - UNA, Paraguay. 

 

2. Desarrollo de publicación propia del ND. 

Mariné Nicola (UNL)- reitera la posibilidad de 

concretar un libro que cumpla con los estándares 

académicos: composición de un comité académico; 

evaluación de los artículos, para ello conformación de un 

consejo evaluador para realizar el doble ciego; 

instituciones participantes; 

Corrección de originales en portugués y español; 

maquetado y diagramación… 

Sara Rojo (UFMG)- propone hacer una edición 

conjunta entre universidades donde la Universidad 

Federal de Minas Gerais puede participar en esa co-

edición. 

Mariné Nicola (UNL)- comenta sobre el simposio y 

debate de la temática para poder lograr una publicación 

propia. Si no concretamos en libro, lo haremos un 

número de una revista que ella dirige y edita en FHUC-

UNL, Argentina. 

La idea es un libro con participación de AUGM (que 

poseen publicación propia). Para el libro se constituirá un 

comité académico que hará una primera evolución de las 

colaboraciones. No todos los miembros del ND están 

obligados a presentar un texto para el libro, pero hay que 

pensar comité académico y comité de evaluación de los 

artículos.  

Sara Rojo (UFMG)- destaca la importancia de por lo 

menos un trabajo por universidad. Ejes temáticos. Y que 

sean en doble lengua: español y portugués, dadas las 

nacionalidades de los miembros del grupo. 

Mariné Nicola (UNL)- sostiene que para ese proceso 

hay que tener más definida y delimitada la propuesta, que 

seguirán en comunicación para ello. 

 

3. Puntos complementarios de discusión: 

3.1. Definición/cronograma sobre actividades 2024; 

 

Mariné Nicola (UNL)- comenta sobre:  
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-III Workshop virtual: “Cultura, imaginarios, literatura 

y estéticas. Encuentros, desencuentros y potencialidades 

para la investigación”, 2024 

Coordinación: Renata Bastos-Universidad Federal de Río 

de Janeiro, marzo 2024. 

 

-Publicación del ND en formato libro. 

 

3.2. Propuesta de la XI Reunión General (2024); 

Mariné Nicola (UNL)- sostiene que sería importante ser 

en universidad donde no se ha realizado aun ninguna 

actividad o reunión del ND.  

 

Tilda Noemí Gil (UNA)- Paraguay ofrece la posibilidad 

de que la Facultad de Filosofía-UNA sea sede de la 

reunión del ND, en septiembre u octubre de 2024. Para la 

elección del mes se recomienda considerar que en 

octubre del año próximo  los Jóvenes Investigadores se 

reunirán en Montevideo, a fin de evitar reuniones 

simultáneas que involucren a algunos miembros de 

nuestro grupo. En ese sentido,  se solicita indagar desde 

la Coordinación del ND la fecha más conveniente para 

todos y avisar a Paraguay.  

 

Alejandra Botinelli (UChile)- propone considerar a su 

universidad como lugar de encuentro de la reunión anual 

del ND para el año 2025. 

 

3.3. Comunicados; 

3.4. Apertura para informes de miembros de ND. 

Si necesita indicar quien ha tenido problemas con 

financiamiento y/o designación o no se puede comunicar 

con sus delegados asesores: 

Marisa Alonso (UNQ)- colega de la universidad de 

Quilmes tuvo parcial ayuda desde su departamento de la 

facultad. 

Sara Rojo (UFMG)- tuvo financiamiento de un proyecto 

de investigación mineiro, la FAPEMIG. 

Mirian Garate (UNICAMP)- tuvo financiamiento del 

posgrado. 

Graciela Jara (UNE)- tuvo apoyo de su universidad, 

pero no de AUGM. 

Mariana Giordano (UNNE)- tuvo financiamiento 

parcial de su universidad. 

Amanda Oliveira (UFSM)- dos diarias por SAI, 

departamento que gerencia las cuestiones AUGM. 

Renata Bastos (UFRJ)- fue designada por UFRJ. No 

solicitó nada justamente por ser final de semestre. Dijo 

que tenía mucha dificultad para pasar informaciones del 
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núcleo para otros colegas de UFRJ, pues quien debería 

hacerlos seria la Superintendencia de asuntos 

educacionales, que no le da apoyo.  

Mariné Nicola (UNL)- tiene total apoyo y 

financiamiento de UNL para asistir a las reuniones 

anuales del ND. 

 

4. Asuntos generales. 

Mariné Nicola (UNL)- plantea que tenemos que ir 

pensando que en el 2024  hay que hacer una renovación 

de la coordinación . 

Pedro Brum (UFSM)- expresa que dado el trabajo 

ordenado y prolijo de Mariné es conveniente que renueve 

por dos años la coordinación como se ha implementado 

anteriormente. 

Jorge Wolff (UFSC)- sostiene que es tradición del ND 

cumplir con dos mandatos de coordinación sucesivas tal 

como se establece en el reglamento. 

Mónica Marinoni (UNMdP)- apoyo los dichos de los 

colegas. 

Mariné Nicola (UNL)- afirma que este tema será 

retomado en la próxima reunión y allí se decidirá. 

 

Propuestas a considerar por el 

Consejo de Rectores, Delegados 

Asesores, Secretaria Ejecutiva 

 

No constan en la fecha 

Planteos a Futuro Constan en la descripción del desarrollo de la reunión y 

se encuadran en los Objetivos del proyecto de creación. 

Aprobación del Acta y Firmas de 

conformidad 

Los participantes de la Reunión han dado su 

conformidad. 

Próxima Reunión y agenda para el 

año en curso 

La próxima reunión del ND ocurrirá a fines del mes de 

septiembre de 2024 en la Facultad de Filosofía-UNA, 

Paraguay. 

ANEXO: IMAGEN DE LA REUNIÓN DE 28/11/2023. 
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(Imágenes capturadas por Tilda Noemí Gil)  
 


